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FECHA: Septiembre 13 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asesinó a su esposa” 

 “A revisión el sistema educativo” 

 “Refuerzan seguridad para noche del Grito”  

 “Serenidad y paciencia, pide Fayad a suspirantes”  

 
“Fayad apacigua a suspirantes”  

 
“En proceso electoral mano negra”  

 
“Reconocimiento de la UNESCO para hidalgo” 

 “Gobierno paga a Banamex $92 millones de intereses” 

 “Demanda Fayad prudencia a aquellos que ya suspiran”  

 
“Disparan gasto para burocracia”  

 
“Ocupa México lugar 3 en ninis”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-“Pasión y efervescencia” ve Moctezuma: Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno del estado, 

consideró que las instituciones electorales se encuentran fortalecidas al igual que sus titulares, e informó que una posible 
reforma en esa materia sería posible luego del proceso federal de julio. Las acusaciones contra el Tribunal y el Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) son producto ―de la pasión y efervescencia de un proceso‖; sin embargo, las sentencias que 
emitan los magistrados federales coincidirán con las emitidas a nivel local y eso dará certidumbre, aseguró el funcionario. 

Para el encargado de la política interna, el proceso inédito que vivió la entidad al elegir a presidentes municipales para 

periodos tan largos, casi de dos trienios, ―generó convulsión hacia el interior de los partidos‖, y de ahí, considera los 
señalamientos. Para el funcionario, tanto Daniel Jiménez Rojo, titular del IEEH, como Alejandro Habib, del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, son personas bien calificadas. La movilización 
inusitada de la sociedad motivó que hubiera revuelo en los lugares donde no se alcanzaron los triunfos, lo 

que ocasionó las acusaciones, pero sólo fueron “la pasión y la efervescencia del momento”. Consideró que al 

concluir el proceso municipal y entrar en uno de carácter federal, será difícil establecer trabajos para perfeccionar la Ley 
Estatal Electoral. Entonces, Moctezuma Pereda dijo que esperarán hasta después de julio, ―porque no habrá elecciones 

locales en un buen tiempo, así que no hay prisas‖, dijo. (Jorge Martínez, página 09) 

El Independiente-Urge reformar Ley Electoral, Pedro Porras: Es urgente la reforma a la Ley Electoral de Hidalgo 

luego que concluya el proceso de impugnación a los comicios de presidentes municipales, señaló el dirigente del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras, quien refirió que la propaganda política en transporte público tiene 
que ser regulada. Además, consideró sano que sean renovados los consejeros del Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo (IEEH) antes de las próximas elecciones de diputados locales, debido a antecedentes como en 
Huazalingo, donde hubo "manipulación a la votación", agregó. Invitó a los partidos políticos, IEEH y al 

gobierno de Hidalgo a sacar adelante las modificaciones a la legislación. Entre los puntos a tratar, consideró, 

están los funcionarios de casilla registrados en secciones que no les corresponden y que han cambiado los resultados de 
comicios como en Mineral de la Reforma. "No es correcto que siga este medio de impugnación porque invalida la 

votación de los electores por el actuar de los funcionarios del IEEH", declaró. Recordó los anuncios del entonces 
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candidato priista a la presidencia municipal de Pachuca que fueron pegados en el transporte público ya sea bajo 

amenazas de quitar la concesión o por promesas de pago. Ante este panorama, la reforma electoral debe regular los 

anuncios en taxis para ya no hacer difusión del partido en el poder. Además, el dirigente del PRD ofreció relación de 
respeto con el nuevo dirigente de Acción Nacional (PAN) Alejandro Moreno Abud, y consideró que habría agenda 

conjunta para tratar la reforma a la Ley Electoral. Descartó que la relación construida con los panistas luego de formar la 
alianza "Hidalgo nos une" quede en el olvido, "pero si así fuera, no es trascendental para el PRD, porque cada partido ha 

trabajado de acuerdo con sus direcciones nacionales", declaró. (Víctor Valera, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Sectores de AN llaman a unidad de dirigencia: Hemos dado muestras de que Acción Nacional es un 
partido competitivo, un partido ganador, hemos dado muestra en los últimos dos procesos que ya estamos listo para 

gobernar en Hidalgo‖, declaró Miguel Ángel Chávez, delegado del Comité Ejecutivo Nacional y secretario de 
Fortalecimiento Interno e Identidad del PAN, luego de la elección de Alejandro Moreno Abud como presidente del CDE del 

Partido Acción Nacional en Hidalgo. El panista reconoció la madurez política de cada uno de los aspirantes y los invitó a 
trabajar unidos, en completa colaboración para enfrentar los retos de 2012. A un día de realizada la sesión extraordinaria 

del consejo estatal del PAN en Hidalgo en donde resultara electo con 33 votos a favor Alejandro Moreno Abud, también el 

dirigente de Acción Juvenil, Jorge Lugo, ha fijado una postura de unidad, coordinación y de trabajo con el nuevo líder 
panista en el estado. ―Nuestro partido vivió un proceso totalmente democrático, en el que lejos de ganar un candidato, 

ganó Acción Nacional. Es hora de reagruparse y asumir responsabilidades así como los nuevos retos que tenemos que 
enfrentar entre los cuales destaca el más próximo y muy importante de refrendar el gobierno federal‖.  (Misael Zavala, 

página 11) 

Milenio-AMLO reúne a 10 mil en tres municipios hidalguenses: Andrés Manuel López Obrador eligió a Hidalgo 
para concluir su gira de trabajo por los 300 distritos electorales federales de todo el país.  El aspirante a la presidencia de 

la República, reunió a más de 10 mil seguidores en el último día de trabajos de su gira denominada Movimiento de 
Reconstrucción Nacional (Morena), desarrollado en los municipios de Tulancingo, Actopan y Tepeapulco. López Obrador 

eligió Tulancingo para dar su reporte de avances de toda la militancia y dar sus propuestas encaminadas a ganar las 

elecciones presidenciales de 2012.  Luego de la gira Morena, López Obrador tendrá que esperar hasta octubre para que 
sea elegido el candidato a la presidencia de la República por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Mientras que 

el dirigente estatal del Partido del Trabajo, Mariano Torres L´estrade demostró su apoyo al máximo líder de las izquierdas 
en México.  ―El Movimiento de Regeneración Nacional es el motivo que trajo a Andrés Manuel de visita por Hidalgo, a 

dejar presente su mensaje‖.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Pide Fayad paciencia a quienes esperan con ansia cargos 2012: Como legítimas calificó el dirigente 
estatal priista, Omar Fayad Meneses, todas las aspiraciones de actores políticos del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) que buscan una diputación federal o un lugar en el senado. Siempre y cuando esperen los tiempos adecuados, que 
comenzarán en octubre, planteados por el Comité Ejecutivo  Nacional del PRI y por el Instituto Federal Electoral (IFE), 

quienes determinarán el inicio del proceso electoral 2012. Sostuvo que de septiembre a diciembre habrá un panorama 

enfocado al clima electoral, en el cual los priistas que quieran participar en la selección de candidatos deberán manifestar 
su intención. Explicó que los procesos de selección interna serán hasta diciembre de este año, por lo cual las indicaciones 

del dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, son lograr un consenso entre los aspirantes. ―Que las candidaturas 
sean fuertes y haya unidad, pero aún no estamos en los tiempos electorales de la definición de aspirantes a las 

diputaciones federales y al senado‖. Fayad Meneses exhortó a los aspirantes a tener paciencia, esperar las fechas, 

realizar un proceso armónico y equilibrado, para alcanzar las metas de las próximas elecciones. Agregó que su partido 
político está preparado para la contienda electoral en la cual va de por medio la Presidencia de la República, el senado y 

las diputaciones federales, pues ―será en estas elecciones cuando recuperemos al país‖. Respecto a las inconformidades 
del Partido Nueva Alianza (Panal) en contra del PRI, el dirigente tricolor manifestó que sólo hace uso de las leyes en 

donde se ganaron las elecciones municipales. Recordó que los partidos políticos que no están conformes con los 

resultados electorales tienen la oportunidad de acudir ante las instancias federales a plantear sus juicios de 
inconformidad. En breve se espera la resolución de los dictámenes que analizará el Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF), por lo cual es difícil pero posible que cambien los resultados en algunos municipios a favor del 
PRI. Estimó que en algunos cambiará el resultado y en otros se anularán las elecciones, lo que generará un ajuste en el 

número de alcaldías para los priistas. Por tanto, aseveró, en el 2012 se prevé continuar en coalición con el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), así como con el Panal para enfrentar de mejor manera las elecciones federales, tal y como 

participaron en el reciente proceso electoral local en el estado de Hidalgo, concluyó el presidente estatal tricolor. 

(Alberto Quintana, página 03) 
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Síntesis-Gloria Romero brinda apoyo a Vázquez Mota: Al igual que los demás aspirantes del Partido Acción 

Nacional a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, cuenta con simpatizantes en el estado no solo para 

lograr la candidatura de su instituto político sino también para ganar las elecciones federales del 2012. Así lo manifestó la 
diputada  federal del PAN por Hidalgo Gloria Romero León, quien manifestó que el país están dadas las condiciones para 

que el país pueda ser dirigido por una mujer, por lo que al mismo tiempo Vázquez Mota, cuenta con simpatizantes y 
seguidores dispuestos en apoyarla no solamente para lograr la candidatura sino también el triunfo en las urnas en julio 

del 2012. La legisladora federal añadió que además de simpatizar de manera personal con el proyecto de Josefina 

Vázquez Mota, en lo particular se ha dado a la tarea de promover las aspiraciones de la ex funcionaria federal y aseguró 
haber encontrado una respuesta positiva entre los militantes y seguidores de Acción Nacional en el estado. 

―Personalmente yo apoyo su proyecto, pero además me he dado a la tarea de buscar a militantes activos y adherentes 
para pedirles su apoyo y afortunadamente he tenido muy buena respuesta, porque ella tiene muy buena percepción 

entre la militancia, y así como yo muchas otras personas se han sumado ya al proyecto de buscar la presidencia de la 
República de Josefina Vázquez Mota‖. De igual manera Romero León, manifestó que esto no significa que 

necesariamente su partido en el estado tenga que apoyar el proyecto de Vázquez Mota y que tenga que ganar la 

postulación de Acción Nacional en el estado toda vez que solamente se trata de que cada militante apoye al personaje y 
la propuesta que mejor le convenga, lo cual de decidirá el 18 de febrero en que se decida al candidato de su partido. 

―Esto definitivamente no marcaría rumbo para que Josefina Vázquez, gane en el estado porque a cada uno de  los 
militantes del PAN nos toca expresarnos el 18 de febrero y votar en lo personal, pero yo encuentro a un número muy 

grande de seguidores de Vázquez Mota‖. (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más uno-Incongruencia de federación en el proceso electoral: La mano negra de panistas y el gobierno 
federal buscando intervenir en los procesos electorales, queda de manifiesto al intervenir en por lo menos una docena de 

impugnaciones que fueron promovidas por partidos tras los comicios del 03 de julio. Un equipo de abogados se dio a la 
tarea de asesorar a ex candidatos de diversos partidos con el fin de poder enderezar quejas ante los tribunales 

electorales e impugnar la elección en sus demarcaciones. Uno de estos municipios fue Zempoala, donde defensores que 

se identificaron como enviados del gobierno federal se entrevistaron con el ex aspirante de Nueva Alianza para ayudarlo 
a integrar información para configurar la demanda que pudiera revertir el triunfo que el PRI obtuvo en ese lugar. A uno 

de los abogados panistas se identificó como Román Martínez, egresado de la UNAM que tiene funciones en diversas 
dependencias federales. Tras varios días, el panalista descartó la idea, pro este cuerpo de abogados se dirigió a todos 

aquellos municipios en que ganó el PRI, con el fin de buscar inconsistencias para presentarlas ante una eventual 

impugnación, según se pudo conocer como lo hicieron en el Altiplano, Valle del Mezquital y parte de la Huasteca, 
principalmente. Este acercamiento se dio también con perredistas, gente de convergencia y del PT, algunos de los cuales 

aceptaron esta ayuda que derivó en la cascada de denuncias que se presentaron tras la jornada electoral del 03 de julio. 
Tras darse a conocer la injerencia de los panistas en Hidalgo en pos de intervenir para los comicios presidenciales del año 

siguiente, a través de Jorge Manzanera Quintana para trabajar a favor de Acción Nacional, en Coordinación con 

delegados federales, se confirma la estrategia panista para buscar debilitar el priismo. Detrás de las 17 querellas que se 
presentaron inicialmente ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, en por lo menos una decena estuvo la mano de 

Acción Nacional buscando apoyar a la oposición y más que nada, atacar a quien será su enemigo a vencer. Cabe recordar 
que Jorge Manzanera Quintana fue denunciado por Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), como operador político de la federación para trabajar en favor de Acción 
Nacional (PAN) y coordinar junto con los delegados del gobierno federal en Hidalgo, la elección de 2012, además de 

partidizar los programas sociales que llegan desde el centro. El líder priista reprochó a la Fiscalía Especializada para la 

Atención de Delitos Electorales (FEPADE) la pasividad para atender la denuncia que presentó sobre diversos hechos del 
panismo, en el sentido de que existe una estrategia del gobierno federal para que sus representantes en Hidalgo operen 

en favor de Acción Nacional, con la única intención de atraer votos en los procesos electorales y cesar de sus cargos a 
quienes no apoyen esta estrategia. "Uno a uno de los delegados e que denuncié han ido cayendo, o ya han sido 

removidos y los siguen corriendo, expresó", subrayó. Derivado de ello, Omar Fayad hizo un llamado a la FEPADE para 

que tome cartas en el asunto y si existen elementos castiguen a los culpables. Destacó que uno a uno de los delegados 
que anunció públicamente que serían cambiados por no favorecer al PAN, ya se removieron y recordó que Julio Valera 

Piedras, quien hasta hace unos días era el representante de la Oficina de Servicios federales de Educación, fue el caso 
más reciente. Por lo que lamentó el cese de Valera Piedras pues estuvo al frente diez años en la delegación de la SEP 

donde sirvió de manera eficiente y su remoción se debió por no prestarse a las operaciones panistas. Ahora, expresó que 
esta posición, estratégica para el desarrollo de Hidalgo, es peleada por Xóchitl Gálvez Ruíz quien pretende ubicar en el 

cargo a su hermana Eréndira. Además de que la ex candidata al gobierno de la entidad trabajó a favor de Alejandro 

Moreno Abud para impulsarlo a la presidencia del CDE del PAN en Hidalgo, en coordinación con Jorge Manzanera 
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Quintana. Adelantó que en los próximos días, el gobierno federal hará oficial la renuncia de otro delegado relacionado 

con la educación pública. Por otra parte, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, pidió calma a los militantes 

de su partido que aspiran a una candidatura a diputados federales o senadores, ya que será hasta diciembre cuando se 
desarrolle la selección interna. Para el dirigente del partido tricolor todavía no son los tiempos para buscar una 

candidatura, por lo cual dijo es necesario tener paciencia. (Cesar Peña, página 03) 

Criterio-Advierte Gloria Romero uso político de PEF 2012: Ya que el próximo año se avecina la contienda electoral 
por la presidencia de México, la discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012 será 

complicada e incluso podría ser utilizado con tintes políticos, señaló Gloria Romero León, diputada federal del PAN por 
Hidalgo. Además, acusó que en tiempos electorales, los priistas "siempre buscan un interés y es un tema que privilegian 

y utilizan electoralmente, por eso decimos de la opacidad y la falta de transparencia en las instituciones y en el tema 
especifico del gobierno de Hidalgo", señaló. En ese tenor, hizo un llamado a sus homólogos, principalmente los del PRI, 

para que al momento de analizar el paquete económico para la aprobación de los presupuestos estatales, "lo hagamos 

con alta responsabilidad y privilegiemos el bien superior, es decir, el país y no el de un partido político o una fracción 
parlamentaria en la Cámara de Diputados", afirmó. Tal como lo establece la Constitución, el PEF fue entregado por el 

entonces secretario de Hacienda y actual aspirante a la presidencia Ernesto Cordero, el pasado 8 de septiembre. En 
tanto, la legisladora local analizará parte de este paquete para que sea asignado a las áreas que más urge atender en el 

estado. Finalmente, opinó que antes que el gobierno estatal piense en realizar otra obra o construcción con dinero del 

próximo presupuesto, tendrá que concluir las obras inconclusas que emprendió la pasada administración. (Antonio 
Alcaraz, página 07) 

Criterio-Penchyna, líder entre 300: Reconocido por su trabajo legislativo, sobre todo por su papel en la aprobación 
del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 2011, David Penchyna Grub fue seleccionado como uno de 

los 300 líderes más influyentes de México, un trabajo hecho por la revista Líderes Mexicanos. ―No puedo ocultar que es 

una gran alegría, un orgullo, pero sobre todo, una gran responsabilidad‖, dijo el diputado federal hidalguense en 
conversación con Criterio. Este orgullo, señaló, es porque ―al final del día es un reconocimiento a nuestro estado, que ha 

venido trabajando arduamente por salir de sus problemas de pobreza, de seguridad social, de empleo, y de un proyecto 
que es encabezado por el gobernador Francisco Olvera‖. Esto es un reflejo, añadió Penchyna, ―de que los hidalguenses 

estamos echándole ganas‖. El reconocimiento fue entregado físicamente ayer en una comida celebrada en el Museo de 

Antropología e Historia de la Ciudad de México. Este acto fue encabezado por el presidente Felipe Calderón, quien invitó 
a todos los galardonados a reunirse ―todo un día, para que cada quién proponga soluciones para los diferentes problemas 

que tiene México‖. Esta es la segunda ocasión consecutiva en que David Penchyna Grub es reconocido como uno de los 
300 Líderes de México. Ello, dijo, lo hace sentir ―muy orgulloso frente a mis hijos, frente a mi esposa, porque llevamos 

una vida de trabajo. También me siento con la enorme responsabilidad de cargar con un reconocimiento de esa 
naturaleza, y esa responsabilidad en ser perseverante y seguir trabajando por buscar mejores oportunidades para 

Hidalgo‖.(Manuel Baeza, página 09) 

Criterio-Rumbo, antes que dinero: Para aprobar el Presupuesto de Egresos de 2012 en la Cámara de Diputados, por 
necesidad deberá haberse sometido a un riguroso análisis que permita definir cuál es el rumbo que tendrá Hidalgo, dijo 

Fernando Flores, dirigente estatal de Nueva Alianza. Además, planteó que será el primero que arme y estructure el 

gobernador Francisco Olvera, razón suficiente para que sea definido de manera muy cuidadosa porque allí se verá el 
perfil de desarrollo que se quiere. Difícilmente se podría entender, dijo, que se quiere crecer y fortalecer a la sociedad 

hidalguense cuando hay mayores recursos para la infraestructura penitenciaria que para la promoción cultural. El hecho 
de que sea destinado casi 50 por ciento del presupuesto en materia educativa, no necesariamente "nos lleva a alcanzar 

los grados de excelencia educativa que necesitamos", expresó el líder panalista. Al momento de plantear metas, dijo, se 

habla de tener una cobertura total en educación primaria y tal vez sea cierto, "pero las escuelas no tienen vidrios, los 
baños no sirven, padecen la ausencia de conserjes o personal de limpieza". Hay muchas carencias en los planteles 

educativos, detalló, debido a que son gastos no contemplados por quienes se encargan de hacer las cuentas de los 
gastos; "cuando existe ignorancia sobre cada uno de los rubros, se corre el riesgo de que no se atienda de manera eficaz 

las necesidades". También planteó que de ninguna manera se deberá autorizar que el Club de Futbol Pachuca siga 
obteniendo el pago de su nómina de los recursos de los hidalguenses, sobre todo porque es una empresa privada que en 

nada contribuye al crecimiento y fortalecimiento de los hidalguenses. Finalmente, el dirigente panalista dijo que los 

diputados de su partido habrán de ser cuidadosos en esta ocasión para conocer a detalle los rubros para donde van los 
recursos y saber si realmente tienen un propósito social.(Jorge Martínez, página 07) 

El Reloj-Triunfo en Huasca se sustenta en la legalidad: Tras las acusaciones del PANAL de que fueron robados por 

el PRI en Huasca tras perder el municipio en la elección de ayuntamientos en tribunales, el presidente estatal del 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14380.html
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Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, señaló que únicamente hizo uso del derecho que le otorga la ley. ―Yo 

solamente hago uso del derecho que me brindan las leyes de impugnar las elecciones en donde creo que ganamos y 

donde creo que hubo irregularidades‖, aseveró. Ante la fricción que se ha creado entre ambos partidos, Fayad Meneses 
expresó que la continuidad de la alianza de ambas instituciones en elecciones futuras, dependerá de las dirigencias 

nacionales. ―Serán las dirigencias nacionales de los partidos las que determinen si vamos en coalición o si vamos solos‖, 
dijo. El también diputado federal mencionó que si la coalición sigue, el PRI irá en el mismo ―ánimo y entusiasmo‖ con el 

PANAL. Sobre las impugnaciones en los tribunales federales, mencionó que es difícil que cambien los resultados, sin 

embargo agregó que aún es posible. ―Yo todavía estoy muy esperanzado en que en algunos lugares se revierta el 
resultado y en otros se anule la elección y esto vuelva a cambiar nuevamente el panorama de cómo quedó la geografía 

electoral‖, concluyó. (Alejandro Reyes, página 04) 

El Independiente-Fayad, contradictorio, asegura desinterés en PAN, pero destapará cochinero interno: A 

pesar de que aseguró que la vida política del PAN no le interesa, el presidente del PRI en Hidalgo Omar Fayad Meneses 

aseguró que sólo es cuestión de tiempo para que se ventile el "cochinero panista" para elegir a su nuevo dirigente 
estatal. Puntualizó que tiene conocimiento que desde la dirigencia nacional se operó en contra de Raimundo Ordoñez y 

que hubo mucho dinero de por medio y presiones políticas para que el ex secretario general del PAN perdiera. Los 
corrillos de San Lázaro: "Hay muchas voces en la cámara que nos comentan los acuerdos o las formas en que se está 

trabajando en los diferentes partidos. Y por eso es que hemos podido anticipar los que sucede en algunos escenarios. 

"Espero 'que ojalá que quien llegó al PAN tenga capacidad de diálogo y sentimiento de llevar la fiesta en paz." El 
presidente del PRI argumentó que durante la elección del nuevo presidente estatal del PAN hubo presión por parte de la 

dirigencia nacional para que no ganara Raimundo Ordoñez.   (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

Sol de Hidalgo-En el PAN mandan militantes Moreno: Alejandro Moreno Abud tiene claro el camino. El recién 

electo presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo afirma que su triunfo no se 

apuntaló sobre compromisos y promesas. Contundente, subraya que no tiene preferidos para el 2012, ni para el 2013. 
Que quien aspire a una candidatura tendrá que trabajar por ella. Y, sin tapujos, remata: "En el PAN mandan los 

militantes". Atravesando por un periodo de entrega-recepción que servirá para definir posiciones en las secretarías 
estatales, y elegir al secretario general que lo acompañará durante los próximos tres años, Moreno Abud afirma que la 

dirigencia no se convertirá en ningún "Club de Amigos". "No habrá figuras políticas o grupos que estén por encima de los 

intereses de este instituto político. La Secretaría General recaerá en alguien que comparta los mismos ideales y sea 
avalado por todo el Comité". -¿Y los compromisos con quienes te apoyaron? ¿No hubo condiciones? ¿Intercambios de 

poder por poder?, se le cuestiona al dirigente panista. Alejandro Moreno sonríe y responde: "No hubo nada de eso. Lo 
que hace grande al partido son las bases; los militantes que sacrifican familia y trabajo. Los que por años han mantenido 

la mística del panismo. Ellos son mi único compromiso. Soy de los que creen que las decisiones se consultan. Trabajo en 
equipo". LOS NÚMEROS Y LA POLÍTICA: Originario de Pachuca, licenciado en Administración de Empresas, casado desde 

hace nueve años y padre de Daniela, Alejandra y el pequeño Santiago, Alejandro Moreno asevera que los números no 

están peleados con la política. "Más bien a los políticos no les gustan a veces los números", responde con simpatía. 
Insiste que su desempeño en el área de Finanzas del CDE tendría que ser visto más como algo a favor y no en contra. 

"En la política debe haber orden. Estoy convencido de que las cosas deben ser planeadas, organizadas. Ser autocríticos y 
tener metas viables. Quienes definieron la elección fueron 57 consejeros que salieron electos por miembros activos de 

sus municipios. Líderes políticos de todo el estado. Si votaron por mi proyecto fue porque están convencidos de que 

podemos hacer muchas cosas". -¿Listo para la operación cicatriz?, se le cuestiona. "Platicaré con todos". -¿Y a los que no 
puedas convencer?, se le insiste. "Se convencerán con el trabajo. El problema de las divisiones es más de intereses 

políticos que de causas. A todos los invitaré a trabajar, a visitar los municipios, a estar en las mesas de negociación. 
Espero que tengan la madurez política y sepan que una contienda es sólo eso y no el juego por la vida. Si todos 

queremos un mejor PAN, debemos demostrarlo con la madurez que la política exige". EL PODER DE UN TRIENIO: A sus 

39 años, Alejandro Moreno asegura que no se perderá en las mieles del poder. "Los cargos no hacen los puestos. Tengo 
una familia muy fuerte que seguramente me pondrá en mi lugar, si quiero pensar de otra manera. Tengo los valores 

suficientes para no dejarme llevar por la inercia. Quiero seguir creciendo en política. Ser un buen presidente estos tres 
años y labrarme un futuro. Y para eso tengo que trabajar bien". -¿Qué es lo primero que debe hacerse en el interior del 

PAN? "Lo fundamental es la unidad. Hemos perdido muchos municipios. Pero hoy veo a la militancia motivada. Tenemos 
que revisar circunstancias. Por qué no ganamos. Revisar las alianzas. Qué no gustó. Pero antes necesitamos conformar 

un Comité Directivo con los mejores. Con panistas comprometidos que tengan el don de servir, orientar y llegar a 

acuerdos políticos". -¿Cambios en los liderazgos? "Voy a platicar con todos. Rescatar lo perdido. Recobrar liderazgos. 
Apuntalar nuevos. Nadie se quedará fuera. El partido es muy grande. No es de grupos o de personas. Ni es el acceso 

para llegar a un espacio y ejercer el poder. El partido es más importante que las personas". Menciona que a más tardar 
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en dos meses terminará de recorrer todo el estado.. "Tratando de conciliar. No será fácil. Recuerda que quien mete paz, 

saca más. Pero estoy convencido de que tenemos que tener a los mejores candidatos, no importa de qué corriente, pero 

siempre privilegiando las virtudes". -¿Se permitirán intromisiones? "Las decisiones del PAN corresponden a los panistas. 
Estamos abiertos a candidatos ciudadanos". -¿Quién manda en el PAN de Hidalgo? "Te lo reitero. La militancia".  

Alejandro Moreno concluye diciendo que en 15 días se darán a conocer públicamente todos los secretarios y lo que se 
espera de cada uno. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Credenciales 03 carecen de valor alguno: Un día después de celebrados los comicios del pasado 3 de julio 

en el estado, terminó la vigencia de las credenciales de elector con fotografía con terminación 03, por lo que todas las 
personas que aún la tengan, deben realizar el cambio en los módulos del Instituto Federal Electoral. Al respecto la vocal 

ejecutiva del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, manifestó que a partir del 4 de julio pasado las 
credenciales dejaron de servir hasta como identificaciones oficiales en todo tipo de instancias e instituciones por lo cual 

es cambio es necesario para quienes hacen uso de ella como documento oficial. La funcionaria electoral aseguró que a la 
fecha en la instancia a su cargo se tiene un registro de al menos 146 mil ciudadanos que aún conservaban su credencial 

con terminación 03, además de añadir que para realizar el trámite de cambio, se tiene como plazo hasta el 28 de febrero 

del 2012 ya que después ni hay  forma de que se realice el tramite y perderán la oportunidad de votar en las elecciones 
federales de julio. ―El plazo se puede decir que está señalado en dos momentos, ya que sí se va hacer la modificación de 

datos ya sea nombre, apellidos fecha de nacimiento o la dirección el plazo vence el 15 de enero del 2012, y al mismo 
tiempo hay un segundo plazo hasta el 28 de febrero para tramitar reposiciones ya que de acuerdo a la campaña anual 

intensa es el 31 de marzo para recoger las credenciales‖. Hoyo Chalit, añadió que en el estado, un día después de las 

elecciones a presidentes municipales se instalaron los  33 módulos en la recepción de solicitudes no solo de cambio de las 
credenciales sino también en el inicio de los trámites para quienes por primera vez, principalmente quienes cumplen la 

mayoría de edad acuden a solicitar  la credencial con fotografía para votar. ―En las campañas estamos invitando a los 
jóvenes que quieran hacer sus trámites que vayan a cumplir la mayoría de edad en octubre e incluso el día de la elección 

del 2012 para que hagan su tramite a partir del primero de octubre y hasta antes del 15 de enero en los módulos para 
que puedan participar en el proceso de selección de presidente de la República, diputados federales y senadores‖. 

(Jaime Arenalde, página 03) 

El Independiente-Casi dos millones de hidalguenses están en padrón del IFE: De acuerdo con el reporte 
estadístico del padrón electoral y lista nominal del Instituto Federal Electoral, en la entidad se encuentran registrados un 

millón 943 mil 244 electores y un millón 752 mil 687 en el registro final. Lo anterior lo dio a conocer la delegación del 

Registro Federal de Electorales en Hidalgo al corte del 31 de agosto de 2011. Pachuca sigue como la entidad con mayor 
cantidad de electores, con 205 mil 402 en el padrón final y 188 mil 335 en listado definitivo. Tula de Allende tiene 77 mil 

97 en el censo y 70 mil 278 en el registro final. Huejutla es el segundo municipio con mayor cantidad de electores con 81 
mil 505 en el padrón y 74 mil 827 en la relación final. Tulancingo, 112 mil 729 en el censo y 102 mil 522 en el listado 

definitivo. Mineral de la Reforma presenta 79 mil 515 electores en el padrón total y 75 mil 221 en la lista final.  (Miguel 

Ángel Carrasco, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo refuerza la seguridad en fiestas patrias: Un total de 8 mil 500 elementos de diversas 

corporaciones de Seguridad Pública, Protección Civil y Salud participarán en Hidalgo dentro del operativo especial 
Independencia 2011. De acuerdo con autoridades estatales, para los festejos del Grito de Independencia se tomó la 

determinación de doblar turnos en materia de seguridad, principalmente en la región del Valle de Tulancingo, zona en la 
que se ha incrementado la actividad y detenciones de la delincuencia organizada en las últimas semanas. Según el 

gobierno estatal, participarán policías municipales, estatales, agentes de investigación, elementos de Protección Civil, 

Bomberos, paramédicos e incluso elementos infiltrados. La tecnología que se empleará serán detectores de metal, puntos 
de revisión vehicular y equipo de detección de explosivos, en coordinación con militares. Dentro del mapa estatal, las 

zonas que la Secretaría de Seguridad Pública reforzará con mayor cantidad de elementos son Pachuca, Tulancingo, Tula, 
Huejutla, Ixmiquilpan y Zimapán. Además de esto, para los festejos del Grito de Independencia en Hidalgo se tomó la 

determinación de doblar turnos en materia de seguridad principalmente en la región del Valle de Tulancingo, zona en la 

que se ha incrementado la actividad y detenciones de la delincuencia organizada, informó Efraín González Montaño, 
director de la policía municipal de Tulancingo. Debido a que durante la noche del 15 de septiembre se tendrá que 

resguardar la seguridad de las personas que asistan al tradicional grito de independencia en la nueva plaza cívica y en los 
de las comunidades de Santa Ana Hueytlalpan, Guadalupe y Santa María, todos los elementos adscritos a la dirección de 
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seguridad doblarán turno, confirmó el funcionario. Señaló que aunque no se pueden detallar las acciones del operativo, ni 

el número de elementos que tendrá a su cargo cada festejo por razones de seguridad, serán repartidos de acuerdo al 

número de personas que se estime acudirán en cada uno de los eventos. Otro importante número de uniformados se 
desplegará en los puntos más concurridos del municipio con el propósito de intervenir ante cualquier situación de riesgo 

que pudiera presentarse. ―Se realizarán operativos especiales para resguardar los puntos en donde mayores contingentes 
haya, no descuidaremos el resto de la ciudad y con ayuda de los elementos de los dos turnos realizaremos los rondines 

de rutina para tener saldo blanco‖. El operativo se centrará en resguardar la seguridad de la ciudadanía y los inmuebles, 

por lo que recomendó a la población a extremar precauciones, cerrar bien sus viviendas y no llevar cosas de valor ni 
dinero de más para evitar ser afectados. Comentó que aunque los uniformados estarán al pendientes para resguardar la 

seguridad, los asistentes y la población en general deberá de colaborar con la cultura de prevención para inhibir actos 
delictivos en los diferentes puntos que abarca la ciudad. Pidió a la ciudadanía no consumir en exceso bebidas 

embriagantes y, de hacerlo, permanecer en su casa para evitar que se multipliquen las riñas callejeras y los accidentes 
automovilísticos.  Claves-Marcha por la paz • En Tulancingo, el día viernes 16 de Septiembre a partir de las 9 de la 

mañana, se efectuará el desfile conmemorativo de Independencia Nacional que este año se denomina ―Construcción de 

la Paz en México‖.  • Iniciará en la colonia Jardines del Sur hasta llegar a Bravo, 21 de Marzo hasta Libertad, para 
concluir en la calzada 5 de mayo, en donde participarán 50 instituciones educativas. • En tanto, el día 15 será alrededor 

de las 8 de la noche en que se dará el banderazo de salida de la Carrera Atlética de Independencia, a un costado del 
palacio municipal, en donde el atractivo principal será una bolsa de premiación superior a 30 mil pesos. (redacción, 

página 06) 

Milenio-SEPH propone aumentar las horas de clase: Más horas de clases y una mayor cantidad de recursos 
económicos para las escuelas y maestros en Hidalgo, es la propuesta del titular de la Secretaría de Educación Pública, 

Joel Guerrero Juárez, para mejorar el rendimiento de los alumnos. De acuerdo con el funcionario el resultado que los 
estudiantes de nivel básico del estado obtuvieron en la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares 

(ENLACE) es ―insuficiente‖ comparado con otras entidades y con el nivel que muestra la comunidad mundial, por lo que 

anunció la instalación de una comisión revisora para mejorar las estrategias educativas. Reconoció que para poder 
mejorar los niveles educativos, en general hacen falta más recursos y sobre todo un mayor tiempo de clases en las aulas, 

pues ejemplificó que en las 14 horas que tiene de educación diaria en algunos países europeos con las 8 o 6 horas que 
se otorgan en México. Aunque en general hubo una muy leve mejoría en las calificaciones respecto a las del año anterior, 

en nivel secundaria el 84 por ciento de los jóvenes evaluados estuvieron por debajo de la calificación aceptable, mientras 

que en primaria se quedaron rezagados el 64 por ciento. Ante este panorama, el funcionario estatal, dijo que ya se tuvo 
una reunión a nivel estatal y a nivel nacional para revisar qué está fallando en la estrategia educativa del país y del 

estado. Las matemáticas siguen siendo el punto más débil de alumnos de la entidad en todos los niveles, en esta materia 
se arrojaron los peores resultados, especialmente en secundaria. ―Mejoramos los resultados de la prueba ENLACE 

español y matemáticas en primaria, no es así en secundaria, en Hidalgo hemos avanzando, por encima de la media, 

finalmente el esfuerzo tiene que ir creciendo, el crecimiento es importante pero no es su suficiente, sobre todo la 
preocupación es en lo que está pasando en secundaria‖, manifestó el secretario. ―¿A qué acuerdo llegamos?, se instala 

de emergencia una comisión revisora de porqué estamos así, de ser necesaria una extraordinaria para tomar medidas, 
tomamos lo ejemplos exitosos de lo que ha pasado en los estados‖, refirió. Guerrero Juárez dijo que emularán a 

entidades que han mostrado los mejores avances a nivel nacional en la prueba para obtener mejores resultados en un 
futuro. ―En el Distrito Federal lo niños inician diarios su labores con lectura con la página de un libro por media hora, 

Guanajuato está dado becas a los niños que leen hasta diez libros en un año, y nosotros estamos en una reunión 

discutiendo qué estímulos vamos a dar para que se mejore la lectura‖. Además justificó que la adolescencia es otro de los 
factores que afecta en el bajo nivel que arroja el nivel secundaria. ―Es el equipamiento, generalizar los programas. No 

descartemos la edad de los muchachos en secundaria, que en momento dado protestan con lo que el maestro dice, 
necesitamos hacer una labor de conscientización‖.  Claves-SNTE propone • En tanto, la Sección 15 del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) entregó más de 400 propuestas sindicales en Hidalgo. • Estas 

propuestas garantizan la promoción a categorías de niveles más altos a los Trabajadores del Personal de Apoyo y 
Asistencia a la Educación esto como resultado de la negociación 2011. (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Auditoría inicia capacitación a 200 funcionarios públicos: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 
(ASEH) inició un curso de capacitación o más de 200 funcionarios públicos de los tres poderes de la entidad, órganos 

descentralizados e institutos educativos que manejen presupuesto federal para evitar que incurran en falta de 

transparencia y opacidad de los recursos públicos. Los funcionarios fueron capacitados para dirigir los programas para 
fiscalizar el gasto enviado por la Federación, cuyo propósito es ―fortalecer alcance, profundidad. Calidad y seguimiento de 

las revisiones realizadas por los entes de Fiscalización Superior de las Legislaturas Locales con la función principal de 
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enriquecer a la estructura de gobierno del estado‖. De acuerdo con la información proporcionada, la ASEH proporcionó 

cursos a todos las dependencias del gobierno estatal, así como dependencias paraestatales del Poder Ejecutivo, la 

Procuraduría General del Estado de Hidalgo (PGEH), UAEH, universidades tecnológicas y politécnicas, colegios de 
ecuación media superior, comisiones de agua y alcantarillado, promotoras de vivienda y sistemas integrales de la familia. 

Además de 160 servidores públicos que ejercen recursos federalizados, Rodolfo Picazo, titular de la auditoria, señaló que 
la capacitación es para temas de gestión de recursos, con el objetivo de crear estrategias que incidan en mejorar las 

prácticas de gobierno estatal en la obtención de recursos federales.  ―Se han realizado constantes acciones de 

capacitación que permitirán una mejora de la administración pública estatal y lograr así, superar problemas estructurales 
que posibilitan ineficiencias y la comisión de manejos ilegales‖. El funcionario consideró que los procesos de fiscalización 

de recursos y manejo de cuenta pública, permitirán evitar la opacidad y afianzar una cultura de rendición de cuentas en 
las diferentes instituciones del gobierno del estado.  Apenas hace una semana, Al menos siete municipios hidalguenses 

fueron señalados por la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) por no solventar un total de 15 millones de 
pesos correspondientes a la cuenta pública 2009. El Congreso Local recibió el informe de la cuenta pública 2009, la cual 

será revisada por los legisladores. De entrada, son 15 millones de pesos que faltan por comprobarse en tres de los 

municipios más pobres de Hidalgo.  Los alcaldes señalados tendrán que solventar el faltante en sus finanzas públicas 
antes de que termine su administración; de lo contrario, enfrentarán un proceso judicial.  Claves-ASEH • De acuerdo 

con los datos proporcionados por el Poder Legislativo, los municipios que muestran opacidad en sus finanzas son: 
Atlapexco, Atotonilco de Tula, El Arenal, Jaltocán, Eloxochitlán, Nopala de Villagrán y Picaflores. • Los municipios fueron 

señalados porque presentaron documentación que la ASEH consideró insuficiente, la cual no completa las observaciones, 

por lo cual, están en el proceso de integrar los expedientes jurídicos. • ―Estamos en ese proceso se presentó por parte de 
la ASEH el dictamen se estaría procediendo en el caso de siete municipios‖. (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Congreso estatal pide se aterricen recursos: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno 
del Congreso Local, señaló que espera que los legisladores priistas utilicen su mayoría en el Congreso Local para 

modificar la propuesta de presupuesto enviada por Felipe Calderón a causa de la reducción de recursos a las entidades. 

Una de los planteamientos fue el cambio de las reglas de operación de los programas federales. ―Vamos a esperar que se 
defina el presupuesto de ingresos y egresos, para ver finalmente como queda, consideró que debemos ser más 

eficientes, hoy por hoy los subejercicios del gobierno federal son por las reglas de operación, pareciera que en lugar de 
facilitar son para evitar que los beneficios de los programas lleguen‖, manifestó el asambleísta.  Los diputados federales 

priistas criticaron la reducción al presupuesto en gasto social y un marco centralismo de la propuesta enviada por el 

gobierno federal, al respeto, el líder de los legisladores estatales dijo: yo tampoco estoy de acuerdo, por supuesto que 
estaré en contra de lo que en su momento señaló Ernesto Codero, ex secretario de Hacienda, creo que se le olvidó que 

vivimos en el marco de un pacto federal‖.  El ex legislador federal consideró que ―tenemos un gobierno federal rico y 
unos estados pobres‖, por lo cual pidió mayor congruencia al gobierno de Felipe Calderón para armar el presupuesto de 

egresos y que los estados tengan un acceso más fácil a los recursos de la Federación.  Hace un año, en el rubro que 

consiguieron más recursos extraordinarios para el siguiente año fue el de comunicaciones (carreteras y caminos rurales) 
con un total de mil 854 millones 800 mil pesos, que se lleva un 33 por ciento de los recursos extras para el 2011; seguido 

de el rubro de recursos hidráulicos con mil 64 millones 740 mil 987 pesos; y el de educación con mil 54 millones 179 mil 
113 pesos.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Criterio-Preocupa pobre nivel en ENLACE: Luego de los malos resultados que Hidalgo obtuvo en la Evaluación 

Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), sobre todo en las secundarias, Joel Guerrero Juárez, 
secretario de Educación Pública estatal, informó que se instalará una comisión emergente para revisar a los planteles y 

zonas donde se dieron las peores calificaciones. "Llegamos a un acuerdo, se instalará de emergencia una comisión 
revisora para detectar el porqué de los malos resultados, y de ser necesario convocaremos a una reunión extraordinaria 

para tomar medidas de mejoramiento", informó el titular. Con base en los resultados de la página web de la SEP federal, 

tan sólo en matemáticas se destaca que 84.6 por ciento se encuentran en nivel insuficiente y elemental; sólo 15.4 por 
ciento fue evaluado como bueno y excelente. En español, 84.1 por ciento fue evaluado con conocimientos insuficientes y 

elementales, el resto, 15.9 por ciento su reportó resultados buenos y excelentes. Con base en estos malos resultados, 
Guerrero Juárez expuso que en reunión con los subsecretarios de Educación ya se estudia la estrategia para crear 

estímulos e incentivar a los escolares. Además, describió que se revisarán los casos de éxito de otras entidades federativa 
para adoptarlos. Ejemplificó el caso del Distrito Federal, donde antes de iniciar las clases, leen por 30 minutos o bien el 

caso de Guanajuato donde son reconocidos los niños que leen más de diez libros anualmente. Joel Guerrero Juárez, se 

dijo preocupado, más aún porque una vez que se aprueba estamos pasando de manera automática de la educación 
secundaria al bachillerato, es urgente la revisión de la calidad educativa. "Estamos revisando cómo funciona la Reforma 

Integral a la Educación Secundaria, pero también el equipamiento de las aulas, sobre todo para la enseñanza de las 
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matemáticas", dijo. El directivo señaló que junto con los subsecretarios se establecieron ya tres acuerdos: primero, bajar 

los resultados de ENLACE por zona, para realizar el diagnóstico de cada escuela. Segundo, se convoca a los jefes de 

sector, de zona y directores de planteles para descentralizar la información; y tres, involucrarlo a los docentes en al 
tarea. Finalmente, pidió que también los padres se involucren en la actividad. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Quiere sector salud 300 mdp para equipamiento: La Secretaría de Salud de la entidad solicitará poco más 

de 300 millones de pesos al Congreso de la Unión y al local para mejorar el equipamiento de las unidades, la contratación 
de personal, pero sobre todo ofrecer una mejor atención en los centros urbanos, señaló Pedro Luis Noble, titular de la 

secretaría. "Construimos una cartera ambiciosa al interior del Consejo Nacional de Salud (Conasa), además de que para 
la entidad organizamos el presupuesto en acuerdo con el señor gobernador y en los próximos días esteremos 

presentando a los diputados federales y locales", destacó el funcionario. Quien informó, "se requiere de un presupuesto 
arriba de los tres mil millones de pesos para el sector salud" y en próximas fechas comenzará el cabildeo. Además, 

argumentó que con este presupuesto "se plantea no solamente fortalecer lo que ya tenemos, también mejora el 

equipamiento, contratar más personal, pero sobre todo fortalecer los centros urbanos como Tizayuca y Tulancingo", en 
donde explicó más de 50 por ciento de la población proviene de otros estados. "Tan sólo en el hospital regional de 

Tulancingo, 54 por ciento de la población que atiende es de otras entidades federativas como Puebla, Tlaxcala y Estado 
de México", y añadió el caso del Hospital Obstétrico de Pachuca, donde más de la mitad de pacientes no radica en la 

entidad. También acotó que un proyecto que se tiene considerado es la creación de un hospital metropolitano para 

Tizayuca, donde por ser la puerta de acceso a la entidad se comparten los usuarios con el Estado de México. Sin exponer 
el monto requerido para el proyecto describió que beneficiaría a un centro urbano en crecimiento. (Miriam Avilés, 

página 05) 

Criterio-Renuncia Claudia Lilia Luna a delegación estatal de Sedesol: Claudia Lilia Luna renunció ayer como 

delegada de la Secretaría de Desarrollo Social en Hidalgo. Mediante un comunicado de prensa, la dependencia informó 

que la hasta ayer delegada sería incluida en un proyecto nacional de la dependencia. Por cuestiones normativas, se 
informó, Lilia Luna Islas presentó su renuncia en la Ciudad de México para dar paso a la nueva encomienda laboral, que 

estará dirigida por el subsecretario Luis Mejía Guzmán. Hasta el momento no se ha designado a un nuevo delegado, por 
lo cual se mantendrá como encargado del despacho Armando Díaz Bahena, subdelegado administrativo de la Sedesol. 

Anteriormente, la licenciada Luna Islas informó al sector social sobre su nuevo proyecto laboral, por lo que empleados y 

directivos se mantienen trabajando al interior de la dependencia con normalidad y siempre anteponiendo el bienestar de 
los grupos más necesitados en México, señala la dependencia. Además, se informó que se desconocen los nombres de 

los posibles candidatos. La dependencia descartó que la renuncia de la delegada se debiera a los conflictos internos con 
personal sindicalizado, registrados hace unas semanas. Entonces, la secretaria general del Sindicato de la Sedesol, 

Sección 12, Magdalena Montiel Hernández, comentó que Luna Islas no había respetado los logros sindicales, por lo cual 
realizaron un paro de labores. El conflicto llegó a su máxima intensidad durante los primeros días de julio, cuando 

elementos de la Policía Federal desalojaron a los manifestantes y arrestaron a 18 personas. Entonces, unas 18 

delegaciones de Sedesol en el país realizaron paros de labores como acción solidaria con los trabajadores de Hidalgo. Lilia 
Luna fue designada delegada en Hidalgo el 2 de marzo de este año y de acuerdo con el comunicado emitido por la 

dependencia, este año se rebasó la meta de Pisos Firmes en el estado, y se incrementó la ayuda para los grupos 
prioritarios como 70 y Más y Vivienda Rural. Además de que abrieron más Estancias Infantiles que en cualquier otro año. 

(redacción, página 08) 

El Reloj-Reconocimiento de la UNESCO para Hidalgo: Por el desarrollo de proyectos y avances educativos para los 
pueblos indígenas a través del Instituto Hidalguense de Educación para Adultos (IHEA), el secretario de Educación 

Pública de Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, celebró poder compartir con todos los hidalguenses el ―Premio Rey Sejong‖, 

otorgado por la UNESCO. El funcionario estatal detalló que dicho galardón fue entregado el pasado 8 de septiembre en 
Nueva Delhi, el cual reconoce el trabajo que se hace en beneficio de un sector muy importante en la entidad. ―Porque en 

la población indígena deben estar concentrados nuestros esfuerzos y nuestra creatividad‖. El titular de la SEPH, aseveró 
que en Hidalgo ―hay un compromiso permanente de todos nosotros ante los 189 mil analfabetas que aún se tienen en 

nuestro estado, ante lo cual el mandatario estatal ha colocado a la educación como prioridad de su Plan Estatal de 
Desarrollo, con toda la voluntad política y apoyo para el IHEA‖. Por su parte el director general del IHEA, Natalio Daniel 

Cano, en entrevista expresó que desde el 2009 se echó andar un programa piloto para alfabetizar a los pueblos indígenas 

en su propia lengua, generando los materiales educativos propicios. Natalio Daniel dio a conocer que en los municipios de 
Huejutla e Ixmiquilpán los resultados han sido aceptables. (Jorge Monroy, primera plana) 

El Reloj-“Desadaptados” quienes amenazan con bombas: Tras atender por tercera ocasión una falsa alarma de 

bomba en la SEP estatal, el director de Protección Civil, Miguel García Conde, calificó como ―desadaptados‖ a quienes 
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generan este tipo de llamadas a través de un teléfono público. Indicó que aunque las llamadas han resultado falsas, las 

autoridades están obligadas a atender a la población. ―Estamos obligados a atender todo llamado porque que tal si hay 

alguna sorpresita por ahí, entonces esto implica distraer recursos y movilizar gente‖, aseveró. Mencionó que incluso el 
personal de la SEP ha tomado en gracia el desalojo para atender el llamado de las instancias de seguridad. García Conde 

puntualizó que se tiene conocimiento de que las tres llamadas provienen de teléfonos públicos, ―el problema es poder 
detenerlos en flagrancia‖. El director de Protección Civil llamó a quienes han generado este tipo de llamadas a abstenerse 

de hacerlo ―es una conducta desadaptada, no la comprendemos es alguien que no está bien de su cabeza‖. Mencionó 

que es preocupante que sigan las falsas alarmas, sin embargo reiteró que se continuará atendiendo los llamados que 
tengan que ver con la protección de la población. (Alejandro Reyes, primera plana) 

El Independiente-Abona gobierno estatal 92 mdp a deuda con Banamex: De abril a junio de 2011 el gobierno 
de Hidalgo pagó 92 millones 664 mil pesos como abono a la deuda (capital e intereses) y que fue adquirida con 

Banamex. De acuerdo con información oficial contenida en el Primer Informe de Trabajo del gobernador Francisco Olvera 

Ruiz, los compromisos de la deuda fueron cubiertos puntualmente, tanto en capital como en intereses, al segundo 
trimestre del año. El monto de la deuda pública del gobierno de Hidalgo asciende a 3 mil 696 millones 587 mil pesos, 

según datos oficiales proporcionados por el Ejecutivo estatal en respuesta a la solicitud de información con número de 
folio 00119211 y entregada a este medio de comunicación. El gobierno estatal, con base en la respuesta a la solicitud de 

información, destina mensualmente las partidas de liquidación a Banamex y al Instituto para el Financiamiento del Estado 

(IFEH), organismo que a su vez contrajo un crédito con el Grupo Financiero Banorte. El saldo de dicho préstamo ascendió 
a 108 millones 957 mil pesos al 30 de junio de 2011, según la solicitud de información otorgada a este medio. La agencia 

calificadora de riesgo crediticio Fitch Ratings ratificó la calificación de doble A, en la escala nacional, al crédito bancario 
contratado por el IFEH con Banorte. El significado de esa calificación es alta calidad crediticia. Durante su informe 

presentado la semana pasada, el gobernador Francisco Olvera resaltó que la entidad cuenta con finanzas sanas y alta 
calidad crediticia de acuerdo a la opinión de las agencias calificadoras Standard & Poors, Fitch Raitings y Moody's. "Esto 

se traduce en que contamos con una sustentabilidad financiera que es el soporte fundamental para impulsar el desarrollo 

de nuestro Estado." Las fuentes de pago de la deuda total del estado se realizan median-te participaciones, con recursos 
que otorga la federación cada año como parte del Presupuesto de Egresos de (PEF). (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Osorio regresó 43 mdp de salud y educación por irregularidades que encontró ASF: El ex 

gobernador Miguel Ángel Osorio Chong reintegró 43 millones de pesos en rubros de servicios de salud y educación básica 
debido a deficiencias detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) pues benefició a sindicatos y a 

trabajadores "fantasmas" que hicieron su "agosto" durante 2009. Entre las observaciones emitidas por el órgano superior 
de fiscalización destaca que el gobierno osorista realizó pago por 28 millones de pesos a personal de escuelas, luego que 

no fue posible localizarlos en el centro de trabajo ya que los directores no dieron razón de ellos. Tales datos se 
desprenden del informe de la ASF que llevó a cabo 14 revisiones, de las cuales sólo una fue aprobada sin observaciones, 

mientras que las demás fueron calificadas como negativas o con salvedad. La ASF ordenó al anterior gobierno restituir 

658. 2 millones de pesos, de los cuáles, 509.4 millones ya fueron recuperados y falta por recobrar 148.8 millones de 
pesos. La auditoría detectó pagos sin sustento normativo a mandos medíos y superiores de los servicios de salud por 2 

millones de pesos y aplicación indebida de 54 millones de pesos en objetivos que no corresponden al subsidio. Se 
erogaron comisiones sindicales sin autorización u otorgadas por personas que carecen de facultades por 2 millones de 

pesos. Además del pago de 931 mil pesos a médicos "especialistas' que no acreditaron el perfil profesional. El Seguro 

Popular no aprobó la evaluación porque le fueron retirados 248 millones de pesos. También fueron reintegrados 130 
millones de pesos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas. Obras de relumbrón 

en Huejutla: Huejutla fue el municipio de la entidad que más observaciones tuvo en cuanto al fondo para la 
infraestructura social, ya que realizó obras de "membrete" que no abatieron la pobreza extrema por un monto de 5 

millones de pesos. La presidencia municipal no documentó el gasto en obra pública por otros 5 millones de pesos y tuvo 

irregularidades que ascendieron a un millón de pesos. San Felipe Orizatlán tuvo observaciones que ascendieron a 24 
millones de pesos, de los cuáles la audito-ría sólo recuperó un millón de pesos.  (Víctor Valera, página 03) 

Sol de Hidalgo-Recupera auditoria superior más de 100 millones de pesos: Mientras que varios alcaldes en 
funciones debieron reintegrar más de 100 millones de pesos por obras que no concluyeron en 2009, ya sea 

terminándolas o regresando dinero, otros siete se encuentran a punto de ser denunciados penalmente en caso de no 

solventar observaciones a la cuenta pública de su primer año de gobierno. Así lo informó, ayer, el titular de la Auditoría 
Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo, quien aseveró que ésta es la primera ocasión en que se logra 

recobrar recursos públicos de los municipios, luego de hacer auditorías a los 84 ayuntamientos de Hidalgo de la cuenta 
pública 2009. "La recuperación por no concluir obras es por arriba de 100 millones de pesos. A veces fueron reintegrados 
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en efectivo. Algunos (presidentes municipales) dijeron que ya no había forma de comprobar y mejor reintegraron el 

dinero a fin de quitarse de problemas", explicó el funcionario estatal. "Esa es la forma en que debemos hacerlo: 

obligándolos. Uno de ellos fue el de Huejutla (Alejandro Nava Soto, del PAN), quien dijo que no quería tener problemas 
para el ejercicio 2009 e hizo reintegros. Lo devuelto por todos los municipios en esa cuenta pública asciende a más de 

100 millones, debido a terminación de obras", apuntó. A pregunta expresa, señaló que no habrá atención especial para 
estos alcaldes que reintegraron, ya sea concluyendo obras o dinero en efectivo, debido a que la revisión debe ser general 

y porque "apenas estamos auditando la cuenta pública de 2010, cuyos resultados vamos a dar hasta el próximo año". 

SIETE ALCALDES EN CAPILLA Por otra parte, apuntó que siete alcaldes no presentaron documentación suficiente a efecto 
de solventar las observaciones a sus cuentas públicas de 2009, sin precisar el monto que cada caso debe comprobar a fin 

de que no se le finquen responsabilidades ante la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo. Estos 
presidentes municipales en capilla, por no comprobar observaciones a la cuenta pública de su primer año de gobierno, 

son los siguientes, de quienes se cita su partido político: Jaltocán, Concepción Amador Lara (PRD); Atlapexco, Clemente 
Salazar Olivares (PRI); El Arenal, Adolfo Zúñiga Fuentes (PRI); Eloxochitlán, Ociel Miranda Coronado (PT); Nopala, Juan 

Basurto Dorantes (PVEM); Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza (PVEM), y Pisaflores, Renato Acuña Salinas 

(PRI).. Asimismo, Rodolfo Picazo señaló que dos organismos administradores de sistemas de agua se hallan en riesgo de 
ser denunciados, siendo los de Huichapan y Tulancingo, precisando que las observaciones en que más incurrieron estos 

nueve casos son las de no terminar obras y tener gastos sin justificación. Finalmente, indicó que los nueve expedientes 
ya están en el área jurídica de la ASEH con la finalidad de desahogar pruebas y que en un plazo máximo de 60 días 

comprueben la aplicación de recursos o, de lo contrario, se procederá a la denuncia correspondiente. (Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Aumentará en 30% la recaudación por predios: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo 
aseguró que con la modernización del catastro, por lo cual el municipio se endeudó por 16 millones de pesos, aumentará 

el 30 por ciento la recaudación por predio a largo plazo.  ―El financiamiento es a través de Banobras, se autorizaron 16 
millones de pesos en su primera etapa, pero lo importante es que podrá incidir en una mayor recaudación. En el 

municipio esperamos que el beneficio se dé en un 30 por ciento el año que entra‖. García Gordillo explicó que en este 
momento se encuentran en la etapa administrativa de la implementación del programa, y que lo más seguro es que sea 

la próxima administración la que se encargue de los estudios cartográficos. ―Se está trabajando, se hizo el diagnóstico y 

como se informó tuvimos que hacer le diagnóstico con la UNAM estamos en la fase de implementación de algunos 
procesos administrativos y el segundo momento será la compra del equipo, la contratación de la fotografía aérea, de los 

vuelos para la cartografía‖, detalló.  La edil destacó que es un programa a largo plazo, por lo que no importa que a ella, 
como alcaldesa, no le toquen los beneficios.  (Alejandro Suárez, página 09) 

El Reloj-Concluyen proyecto de 20 mil 500 nuevas luminarias: El titular de la Secretaría de Servicios Municipales 

de Pachuca, Héctor Fragoso, informó que el proyecto del cambio de las 20 mil 500 nuevas lámparas para la ciudad ya lo 
concluyó la empresa Luxtronic, la cual a pesar de las eventualidades climatológicas terminó el trabajo en el rango 

estimado, un proyecto que de forma oficial será entregado en próximos días por parte del ayuntamiento. ―Por fin a pesar 

de las inclemencias como fuertes lluvias, robo de cable, sorpresas en el cambio de balastro, lámpara o del equipo mismo, 
esta empresa concluyó con el cambio de luminarias, un proyecto en el que Pachuca ya cuenta con un nuevo rostro‖, 

afirmó el titular de la dependencia. Héctor Fragoso precisó que dicho proyecto aún no lleva a cabo la entrega formal, 
debido a que la empresa espera los tiempos pertinentes de la administración para que realicen la entrega oficial. Dijo que 

la conclusión del trabajo se dio el jueves de la semana pasada, tiempo en el que fue preciso para recuperar los días de 
fuerte lluvia que se registraron en la ciudad, ―y que desafortunadamente los colaboradores de Luxtronic no podían 

continuar con su trabajo‖. El funcionario municipal señaló que la empresa esta ultimando detalles para entregar como 

desde un principio lo dijo la administración, ―un trabajo de calidad en el cual los pachuqueños y el ayuntamiento mismo 
quede conforme con dicho trabajo y ahora sí la ciudad tenga un nuevo rostro‖. Por último, aseguró que ya se reunieron 

con el representante de la empresa, Garibay Bermúdez, con quien concluyen detalles para que en próximos días lleven a 
cabo la entrega del proyecto en el que se invirtieron alrededor de 52 millones de pesos. (Yina Bautista, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Los criminales “no pasarán”: Calderón: El presidente Felipe Calderón señaló ayer que la lucha contra el 

crimen organizado debe continuar después de su sexenio y que cada candidato o candidata para 2012 deberá aclarar qué 
es lo que piensa hacer al respecto. ―Habrá quien piense que hay que parar, lo cual es respetable. Habrá quien piense que 

hay que cambiar, es respetable. Habrá quien piense que hay que seguir y es respetable también. Yo creo que hay que 
seguir. Pero independientemente de esto, que esa es una decisión de los ciudadanos, mi compromiso es que los 
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criminales no pasarán y seguiremos en la lucha por la seguridad hasta el último día de mi mandato. La ofensiva de los 

criminales no pasará, mientras yo sea presidente de la República‖, advirtió. Al presentar en Morelos cifras de su Informe 

de gobierno, abarcando a la región centro-sur del país, el mandatario reiteró que la de seguridad debe ser una política de 
Estado y expresó que el tema en el ámbito electoral se convierte en ―rebatinga‖.  ―¿Cuántas veces —preguntó— alguien 

ha dicho: ‗este es el pleito, la guerra de Calderón?‘ No, señores, no es mía, es una lucha de todos los mexicanos por la 
seguridad. Y mientras haya quien vea que éste es un asunto de este gobierno y, ahora sí que cuando acabe el gobierno 

se acaba el problema. No es cierto‖, señaló.  El mandatario agregó: ―No podemos detenernos en la tarea de dejar a las 

futuras generaciones un México en paz. Nos costó el periodo difícil, sí, pero así como un árbol no cae de un hachazo, hay 
que darle uno tras otro, tras otro, y la única manera es perseverar, como dicen en la mística militar; hay que perseverar 

en el ataque hasta alcanzar la victoria, y la vamos a alcanzar. No sé qué pueda pasar después, creo que esa será una 
tarea de partidos, de ciudadanos, de candidatos. Cada candidata o candidato deberá decir qué es lo que piensa hacer 

con este tema‖, dijo.  Acompañado de los gobernadores de Oaxaca, Guerrero, Hidalgo y Morelos, Gabino Cué, Ángel 
Aguirre, Francisco Olvera y Marco Adame, respectivamente, Calderón afirmó que todas las acciones de su gobierno 

buscan transformar a México, incluido el renglón de seguridad, para que ―las futuras generaciones puedan disfrutar lo 

que no nosotros no pudimos disfrutar, precisamente, porque faltó ese trabajo previo‖.  Reconoció que ―hay tareas 
incompletas‖, pero debe perseverarse en el camino que trazó su gobierno. Al responder preguntas de los asistentes, 

recurrentes respecto a la seguridad, el mandatario insistió en que el día que se cuente con policías confiables habrá 
resultados y que algunas corporaciones podrán depurarse en uno, dos o cinco años, mientras otras sería posible hacerlo 

en meses, pero lo importante es la voluntad. “Necesario, un nuevo sistema político” Por la tarde, en su discurso 

durante la comida anual de los 300 líderes más influyentes de México, organizada en el Museo Nacional de Antropología 
e Historia por la revista Líderes Mexicanos, Calderón aseguró que se debe hacer frente a los criminales con lo mejor que 

se tiene de las fuerzas federales, con la construcción de nuevas instituciones de seguridad pública y la restauración del 
tejido social. Agregó que es necesario construir nuevas instituciones porque en muchos lugares ya no sirven, y es 

justamente eso, lo que tiene a la gente ―contra la pared, en manos de los criminales, secuestradores o peor aún, en 
manos de instituciones del Estado que, a su vez, son una misma cosa con la criminalidad‖. Aseguró que la construcción 

de estas nuevas instituciones se debe hacer lo antes posible, aunque ello tome mucho tiempo. Calderón dijo entender 

que se señale al gobierno federal como el responsable de los problemas de seguridad; sin embargo, pidió no olvidar que 
la policía está descentralizada; que no existe, como en otros países, una policía nacional. Insistió en la necesidad de crear 

un nuevo sistema político, o bien, rediseñarlo y establecer la responsabilidad que tienen cada una de las partes, lo que 
permitirá deslindar costos o beneficios políticos de los problemas que se tienen. El Presidente también habló de una crisis 

moral y social que se vive en México, ya que el ―cáncer de la corrupción‖ provocó que las instituciones se fueran 

corrompiendo, incluyendo las de seguridad y justicia. Ante escenario y aunque parezca lógico, aseguró que la única 
respuesta para resolver el problema de seguridad es combatir el crimen, ―la paradoja es que hasta eso se ha cuestionado 

en el país‖. Calderón dijo también que el día que la política esté hecha por ciudadanos, que los ciudadanos sean los 
políticos, ese día México será el proyecto de nación ―que todos queremos‖. Riesgo de narcodinero en campañas, 

alertan ••• La presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de 

Diputados, Esthela Damián, instó a los partidos a transparentar su financiamiento público y privado en las campañas de 
2012, pues dijo, ―existe el riesgo de que algún grupo del crimen organizado pudiera estar interesado en financiar algunos 

candidatos o institutos políticos‖. Recomendó, incluso, revisar el marco legal en materia de fiscalización a los partidos 
políticos, a fin de garantizar la oportunidad y eficiencia de dichas revisiones. ―Debiéramos poner a todos los partidos en 

una caja de cristal para que digan ‗esto es lo que recibimos del IFE, así lo gastamos peso a peso, aquí están las facturas 
de lo que se gastó, este es el personal que tenemos, esto nos cuestan los eventos, esto las elecciones‘, y que estemos 

así en la mejor disposición de poner a la vista de cualquier ciudadano lo que también nos entregan los privados a título 

de donación‖, señaló la legisladora. (Lorena López, página 18) 

Milenio-Presupuesto social, la meta: El diputado federal hidalguense, David Penchyna Grub, adelantó que la 

propuesta del Presupuesto 2012 enviada por el presidente Felipe Calderón será modificada para otorgar más recursos a 

la infraestructura social del país con una visión federalista. Tras recibir un reconocimiento, por segundo año consecutivo, 
como uno de los 300 líderes mexicanos, el legislador por Tulancingo señaló que en San Lázaro ejercerán su derecho para 

otorgar más recursos a estados y municipios. ―Yo comparto que el paquete económico tiene una visión parcial del México 
que necesitamos, afortunadamente el paquete económico que presenta el presidente es sólo una propuesta, es justo el 

Poder Legislativo al que le corresponde modificarlo, analizarlo y aprobarlo, dijo. ―Hay que transformar este paquete 
priorizando la infraestructura social, no vamos a acabar con la inseguridad en este país si no generamos empleo yo no 

comparto que ante la violencia usemos más fuerza, yo le diría al presidente de México que ante la violencia lo que hay 

que hacer es más inteligencia, gasto social y educativo‖, expresó. Respecto a la meta de los representantes hidalguenses 
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para 2012, Penchyna Grub mencionó que se ha fijado una meta para obtener más recurso extraordinario. ―En Hidalgo 

buscamos obtener más dinero porque lo merecemos, porque tenemos un énfasis en el combate a la pobreza y a la 

generación de oportunidades educativas y empleo y calificaría a este presupuesto como el de una sola visión de país‖, 
manifestó. ―Cada año le hemos impregnado a estos presupuestos un corte federalista para estados y municipios, Hidalgo 

no se ha transformado por casualidad, todos los años hemos superado la meta de dinero y para este año tenemos la 
meta para hacer más hospitales, más universidades, escuelas, carreteras, caminos rurales, pero a todas luces no ha sido 

suficiente‖, dijo. Sobre el reconocimiento al que se hizo acreedor, el también vocero nacional del PRI reconoció que ―ser 

líder, más que otra cosa, encarna una gran responsabilidad‖. ―Yo veo en este reconocimiento más que a mi persona al 
estado de Hidalgo‖, dijo.  Claves-Competir  • El diputado David Penchyna lanzó un llamado a las nuevas generaciones 

del estado a competir por una mejor preparación, al tiempo de pedir que no se claudique. • ―A la nueva generación se les 
puede decir que el que persevera alcanza, que la preparación, la responsabilidad social, el tener claro el objetivo en la 

vida de que a lo que te dedicas lo hagas bien‖, dijo Penchyna. (Eduardo González, página 11) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Las falsas alarmas: ¿Qué haría usted si al llegar a su lugar de trabajo, en la comodidad de su computadora o escritorio, 
lo llegan a desalojar de manera urgente y con premura, pues es posible que una bomba vaya a estallar? Las respuestas 

deben ser muchas, más si esto ocurre con frecuencia en el mismo sitio de labores. Un día de trabajo perdido, un desalojo 
masivo, horas y horas de ―chacoteo‖ y a la vez preocupación por lo que está pasando. Con la de ayer van cuatro falsas 

alarmas de bomba a instituciones y oficinas pertenecientes a la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo en Pachuca y 

la zona metropolitana en menos de un mes. Para las autoridades de seguridad y cuerpos de rescate, el hecho se está 
tornando en una molestia entendible, pues ellos deben acudir a cualquier emergencia sin distingo alguno. La situación es 

más difícil aún si se toma en cuenta que en las oficinas administrativas de Educación estatal es donde más personal 
labora, sumando en sus alrededores entre dependencias y escuelas, a casi 3 mil personas, incluyendo menores de edad, 

docentes, secretarias, asistentes, coordinadores educativos, representantes sindicales, investigadores, archivistas, 

recepcionistas y profesionistas.  El grueso de este grupo está ligado al trabajo operativo de la documentación escolar, 
actualización académica, gestiones en general que tengan que ver con planteles educativos y supervisiones, además de 

ser el gran centro de reunión y convergencia del magisterio hidalguense y la Universidad Pedagógica Nacional con sede 
en la entidad. Si se analiza con cuidado no es una institución peligrosa, no cuidan a presos, no tiene que ver nada con 

seguridad pública, no se tiene bajo resguardo alguna bóveda financiera, ni mucho menos, pero es a la que se ha decidido 
amedrentar con este tipo de situaciones. Por otro lado, está la latente amenaza y el generar incertidumbre entre los 

trabajadores y la población en general por lo que las fuerzas de seguridad están siendo puestas a prueba en sus labores 

de reacción e inteligencia, algo que comienza a desesperar a los cuerpos de rescate y a los afectados en general. 
(Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que fuerte será el discurso del Ejército mexicano en la conmemoración de la gesta de los Niños Héroes. 

Entre algunos puntos pedirá hacer a un lado prejuicios y diferencias, no crear una desproporcionada pesadumbre en la 
sociedad, dejar de etiquetar a México con la palabra violencia y erradicar el fatalismo. 

Habrá que estar atentos. 

Que abollado quedó el prestigio de tiragobernantes del llamado Grupo de los 10 de Monterrey. 

Su intento, secundado por un grupo editorial con sede en la Sultana del Norte y la reacción de bote pronto del PAN 
nacional, por tirar al presidente municipal, Fernando Larrazabal, no caminó. 

Larrazabal los resistió con relativa facilidad. 

¿Se habrán dado por vencidos? 
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Que tristes días para Monterrey. 

Cuando se supondría que ―todos‖ estarían jalando juntos contra las bandas criminales, la grilla hace su aparición a todo 
lo que da. 

Que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, tuvo un papel activísimo como mediador en la reunión 
que se llevó a cabo en la Secretaría de Gobernación entre el gobierno federal, representado por el secretario Francisco 

Blake Mora, y el dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas, Martín Esparza. 

Por momentos, dicen los testigos, Ebrard parecía el encargado de la política interior del país. 

Que al inminente gobernador electo del Estado de México, Eruviel Ávila, se le hizo tarde para llegar a la comida anual 

de los 300 líderes de México. 

Incluso, arribó al Museo de Antropología después que el presidente Felipe Calderón, a las 15:15, cuando la cita era a 

las 13:45. 

¿Andará apurado en los preparativos de su toma de posesión del próximo jueves? 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Espaldarazo de Olvera Ruiz a Omar Fayad: Si alguien salió feliz de la última sesión del consejo político estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue su presidente, Omar Fayad Meneses, quien en su discurso no sólo se lanzó 
contra los traidores ―de dentro y de fuera‖, también recibió el espaldarazo del primer priista de la entidad, el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz, quien en su discurso exaltó las condiciones en que se dio la contienda del pasado 3 de julio para 
renovar los 84 ayuntamientos, sino que reconoció los resultados y felicitó al dirigente de su partido. No a todos cayó bien 

el reconocimiento, pues para varios priistas el panorama no es como lo pinta Omar Fayad, aunque ahora habrá que saber 

si siguen pensando igual, cuando el gobernador Olvera Ruiz coincide con Fayad Meneses en sostener que el PRI salió 
fortalecido de esta contienda y hasta afirmó que hay PRI para rato, ―para mucho rato‖. Aunque el gobernador fue más 

mesurado en eso de los castigos a los traidores, al sostener que no habrá cacería de brujas sino que hay que ir al análisis 
municipio por municipio, para saber ―con quién contamos y con quién no‖.Podría decirse que en la misma mesa hubo 

quienes no actuaron como su partido esperaba y eso abonó a los resultados que hicieron perder al PRI en 41 municipios, 

además de dejar ir ciudades tan importantes como Huejutla, Tulancingo e Ixmiquilpan. Por cierto, en este último 
municipio no sólo hubo traiciones, sino desdén de quienes tienen ―tatuada‖ la camiseta pero pueden darse el lujo de 

despreciar una encomienda de su partido y anteponer intereses propios y luego navegar con la bandera de la inocencia, 
sin aceptar culpa de sus derrotas y cargarlas a las circunstancias ajenas. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

El nuevo dirigente estatal del PAN: Es un total desconocido en el medio político, él mismo reconoció tal situación en 

entrevista con Leonardo Herrera, lo malo es que piense que su virtud es ser políticamente puro y se apreste a dirigir los 
destinos del partido en el poder federal, el PAN. Más que fortaleza es una debilidad no conocer los terrenos que pisa, su 

nombre Alejandro Moreno, es el nuevo dirigente estatal del PAN, desde hace dos días. Moreno ha pasado su vida en ese 

partido, repartiendo el recurso público que como partido les corresponde para su movimiento interno, desde ahí ha 
construido su fuerza, que le ha valido ser dos veces consejero nacional de su partido y ahora dirigente estatal, hay 

quienes le tachan de ingenuo, en lo particular creo lo contrario, si ha logrado estos triunfos es porque sin duda ha sabido 
capitalizar su puesto, pero no es lo mismo condicionar recursos públicos a sus compañeros que representar políticamente 

a un partido político. Puede dar la sorpresa, eso no debe descartarlo nadie, lo difícil será sortear a los que sin duda 

buscarán cobrar la factura del apoyo que le dieron, Gloria Romero, Xóchitl Gálvez, Guillermo Galland y compañía, la 
empresa inmediata sacar adelante la campaña de la favorita de Los Pinos, la ex diputada Vázquez Mota y para eso lo 

pusieron, para eso lo levantaron de la lona, para garantizar la estabilidad del proceso y que el presidente pueda 
imponerle a sus panistas, a su Plan ―A‖. Moreno llega después de no ser el favorito de las especulaciones, una operación 
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silenciosa pero sobre todo con el respaldo de Los Pinos, pudo revertir las tendencias, los recursos de programas sociales 

del gobierno federal hicieron su efecto, quienes piensen que ganó porque en el PAN son muy democráticos, se 

equivocan, hace tiempo que sus procesos internos son mera simulación, Felipe Calderón ha sepultado la tradición 
democrática y utiliza el poder y los recursos públicos para imponer su voluntad. Y a Moreno, pues no le quedará de otra 

que acercarse al fogón, para que sienta el calor y correr el riesgo de quemarse o nada más tostarse.   (José Sandoval, 
página 05) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

David Penchyna El diputado federal del PRI y vocero del CEN del partido tricolor fue distinguido por la revista ―Líderes 

Mexicanos‖ como uno de los 300 líderes más influyentes de México, en una decisión que le honra a él en lo personal pero 

también a su partido y a todo el estado de Hidalgo, por esta distinción que honra a la política y a los políticos del estado, 
sean del partido que sean. Platiqué con él en el noticiero Al Aire, sonaba emocionado y comprometido con su familia, sus 

amigos, su partido y con todo el estado porque finalmente –dijo él- es de este pueblo que ahora representa como 
diputado de donde sale la fuerza y el camino que lleva caminado. Penchyna es una voz crítica fuerte contra la 

administración de Calderón, pero lo hace lealmente, con argumentos, no con vacío argumentativo y esto se le reconoce. 
Como vocero del PRI es una voz que se escucha con respeto y con atención. Bien ganada la distinción. VÍCTOR VELASCO 

El secretario de Desarrollo Social tiene el don de la concreción. No se anda por las ramas a la hora de informar sobre las 

actividades de las distintas áreas de su secretaría. Eso es bueno, porque a veces mucha palabrería acaba por no decir 
nada. Por cierto que este secretario suena como uno de los posibles para una candidatura para diputado federal. *DE LA 

REFINERÍA, NADA, E HIDALGO PAGANDO INTERESES DE LA DEUDA PARA COMPRAR LOS TERRENOS La refinería lleva 
paso de tortuga y con ese ritmo la verán nuestros nietos, porque el gobierno de Calderón parece decidido a no construir 

nada, en el entendido -suponemos- de que para Hidalgo nada. Pero mientras son peras o manzanas, nuestro estado 

paga este año más de 100 millones de pesos por los intereses que genera la deuda. La exigencia de que el estado 
elegido como asiento de la Bicentenario debía comprar la tierra, es un absurdo que sólo el deseo de dañar pudo ser la 

base para esta exigencia. Se ha dicho hasta la saciedad que la refinería, si bien se construirá en Hidalgo, es una obra 
para todo el país, y que por lo mismo la Federación debió comprar la tierra. Pero no fue así. Por el contrario, el gobierno 

federal le hincó el diente a nuestra entidad con este tipo de exigencias, que obligó a que Hidalgo se endeudara para 
comprar las hectáreas que servirán de base para esta obra. Lo que llama la atención es la postura de algunos 

hidalguenses, que parecen alegrarse con este hecho de abuso de la Federación. En la lucha por la refinería se destacó 

desde el inicio RAMÓN RAMÍREZ, el diputado presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, que una y otra vez 
exigió que se cumpliera con el compromiso federal para que la refinería se construya en tiempo y forma. LAS FIESTAS 

PATRIAS  En lo que se refiere a Palacio de Gobierno, será una fiesta austera. Sin días extras de vacaciones para la 
burocracia, lo que se agradece porque cada día que descansa la administración viene un paro en la marcha del estado 

por todo lo que se atrasa el proceso de muchas cosas que se quedan esperando ser reanudadas. Se pierde ritmo. Y la 

ciudadanía lo resiente. *BUENA FIESTA EN LA PLAZA DEL RELOJ En donde las cosas se pondrán buenas es en la plaza 
del Reloj, donde la alcaldesa GERALDINA GARCÍA GORDILLO ha preparado tres días de fiesta a partir de hoy, que vale la 

pena ver. Serán días de danza, de música y de colorido AIRES DE LIBERTAD es el nombre genérico de estos días de 
fiesta en la plaza del Reloj. (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

El circo de la vida Hace mucho tiempo que la voluntad de buscar el bien en el prójimo se perdió. Justo cuando el 

llamado arte de la política se apareció como medio para institucionalizar esa posibilidad. Entonces todos argumentaron 

verdades absolutas y aseguraron que la razón los asistía, y los asistía a tal grado que tenían permiso total para hacer lo 
que debieran con tal de llevar los beneficios de su doctrina a una mayoría. Por eso descubrimos, al paso de los tiempos, 

que en realidad todos son iguales y el único combustible que alimenta sus pretensiones es la ambición, la búsqueda 
irrefrenable del poder. Observamos cada vez con más espanto, que son capaces de lo que sea con tal de conservar o 

apoderarse del luminoso poder que transforma, cambia, hace de un ser humano una auténtica deidad. Y el asunto es que 
todos caminamos por el mismo sendero para gozar de un minúsculo pero gozoso espacio en que nadie pueda hacer nada 

sin nuestro permiso, nuestra aprobación, nuestro afán de sentirnos pequeños dioses que juegan a manejar destinos, 

truncarlos, hacerlos pedazos o, por el contrario, elevarlos a los mismos niveles de las nubes. ―Míralo, es bien político‖, es 
una frase de pueblo que se refiere a quien actúa, no dice la verdad y, por sobre todas las cosas, es ambicioso, y no duda 

en pasar por encima de quien sea con tal de lograr sus objetivos. Haría falta una refundación del ejercicio político. Para 
terminar de una vez por todas con quienes no se cansan de argumentar que desean nuestro bien, pero para lograrlo 
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toman o intentan tomar nuestra voluntad. En estos días de conmemoraciones, unas ya al estilo joligud del atentado a las 

Torres Gemelas en Estados Unidos, otras ya en el casi olvido del golpe de estado al Presidente Salvador Allende, la 

confusión reina. Pero no habrá posibilidad alguna de comparación, aún cuando el origen es el mismo: uno con lo que no 
sabemos, no sabremos de lo que sucedió en Nueva York. Otro con lo que sabemos a ciencia cierta: el asesinato de un 

hombre que buscó hacer de la política el principio básico de ayudar a su pueblo. El tiempo es el mismo. Igual los 
personajes que serán sacrificados lustro tras lustro para saciar nuestra hambre de mitos plagados de martirios. Haría 

falta una refundación de la política. Tal vez quitarle el nombre que ensucia el principio único de querer hacer el bien a un 

semejante, tal vez. Pero eso no bastaría. El hecho crucial y tétrico es que cada día los caminos se cierran de manera más 
escandalosa, y luego entonces no hay para dónde mirar en búsqueda de una señal que nos diga que, después de todo, 

hay una posibilidad. En tanto asistimos a los diminutos circos aquí en nuestro estado, en que los partidos políticos 
cambian de dirigencia, padecen la imposición de dirigentes, y para acabarla de amolar una ola de críticas no siempre 

producto del análisis sin remitente de por medio. Pequeños, diminutos circos, en que sabemos nombre y apellidos de 
titiriteros, titiriteras, manejadores de los hilos que hacen bailar a las marionetas. Circo, diminuto, de marionetas, en que 

intentamos ser meros observadores, pero lo sabemos que no, que en el circo todos tienen su lugar, infinitamente todos. 

Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 05) 

El Reloj-La hora en punto: Por décadas, Tizayuca ha sido considerada como una de las puertas de entrada más 

importantes al estado de Hidalgo. Este municipio sin duda, ha experimentado una serie de cambios en su crecimiento, 

que curiosamente han impactado de manera positiva y negativa en cuanto al desarrollo de la zona, que no 
necesariamente ha sido sustentable en todos los casos. A finales del siglo pasado, casi en la década de los ochentas, y 

mediante el impulso del gobierno central, es decir de la federación, los ganaderos de la zona recibieron especial apoyo 

para hacer de la Cuenca Lechera de Tizayuca, uno de los ejemplos de productividad más reconocidos del país. Por 
décadas, los empresarios del ramo, dedicados fundamentalmente a los productos lácteos, generaron no sólo importantes 

inversiones en la zona, sino que además hicieron de la cuenca, uno de las más importantes en cuanto a la generación de 
empleos. Sin embargo, factores como la competencia desleal, la inequidad gubernamental e incluso la propia 

industrialización, han generado un clima de incertidumbre en uno de los proyectos económicos que hoy están al borde de 
la quiebra. Los ganaderos de Tizayuca, son el centro de dos crisis, una de productividad y otra, financiera, como ocurre 

con el grueso de la población mexicana. La descapitalización de los industriales de la leche en esta región de Hidalgo, se 

debe entre otros factores a la desmedida importación de polvos y fórmulas lácteas, que bajo el auspicio de algunas 
dependencias federales, han desplazado á los productos que se generan en la cuenca. Para los inversionistas, en los años 

recientes, los números han sido en "rojo" y sus pérdidas en volumen resultan cuantiosas; por ejemplo, para los 
ganaderos, producir un litro de leche, les cuesta 6 pesos con 10 centavos y el pago que reciben es de 4 pesos con 

ochenta centavos, si la cifra se multiplica por los millones de litros anuales que producen, es lógico deducir que sus 

pérdidas son consecuentemente millonarias. . A este deterioro económico, los inversionistas deben sumar el incremento 
en los precios de los granos, las refacciones de sus equipos industriales, los gasolinazos y otra serie de gastos que han 

hecho inviable esta actividad económica en la región. Pero la realidad de este sector, se Ve "color de rosa:' desde otras 
esferas, instancias como la SAGARPA o la Secretaría de Economía, donde se considera que entre más barato sea el 

producto, mejor efecto surtirá el discurso populista, sobre todo cuando se trata de tiempos electorales. Hoy, como otras 

veces, los ganaderos anunciaron que habrán de movilizarse ante las dependencias federales para exigir un trato 
equitativo, sin embargo, es de anticipar como otras veces, que ni en la SAGARPA, ni en la Secretaría de Economía, 

encontrarán eco a sus justos reclamos. Ciudad Sahagún, una zona industrial muy importante para Hidalgo ya estuvo al 
borde del colapso, ¿Acaso la región de Tizayuca correrá la misma suerte?  (Edmundo Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que Claudia Lilia Luna Islas ya dejó de ser delegada de la Sedesol en Hidalgo, para beneplácito de los trabajadores y 

se va a la Subsecretaria de Desarrollo Social y Humano de la Sedesol federal.  

Aunque a la mayoría les pareció una bendición que Claudia Lilia deje la oficina en Hidalgo por su mal carácter, dicen 

que ojalá no le pase lo mismo que a Daniel Ludlow, quien también fue requerido en la Secretaría del Trabajo federal 
pero lo regresaron a Hidalgo por sus mínimas capacidades. 

Que lejos de las falsas amenazas de bomba que ya son la burla de las autoridades en Hidalgo, un tema que tiene muy 
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preocupado al secretario de Educación son los malos resultados de los estudiantes en las pruebas ENLACE, por lo que 

Joel Guerrero, titular de la dependencia, propone aumentar las horas clase en todas las escuelas, sin embargo, aún 

falta que se negocie con el sindicato para ver si esto es viable o no, ya que al aumentar la horas laborales ¿pedirán más 
sueldo? 

Que ayer durante la presentación del Festival Aires del Libertad en Pachuca, quienes no se pusieron de acuerdo con lo 

que iban a decir fueron el secretario de Desarrollo Humano y Social, Sergio Islas, y el director general de artistas, 

Enrique del Castillo.  

Dicen que el funcionario municipal aseguró que el evento de tres días en la Plaza Independencia no requerirá ninguna 
inversión ni se trata de generar recursos, pues es completamente gratis, sin embargo, Castillo aseguró que con el evento 

pretenden reunir recursos y sí hay una considerable inversión, que las autoridades no conocen. Por fin, ¿A quién le 

hacemos caso? 

Que los habitantes de Huejutla están muy enojados con su representante en el Congreso estatal, pues dicen que desde 
que ganó una curul no ha regresado al municipio, pero eso sí, dice que está trabajando por el beneficio de los habitantes.  

Dicen que el legislador huasteco ya no se acuerda de cuando fue a pedir votos, pues se la pasaba día y noche visitando a 
los habitantes en sus casas y ahora que logró su cometido ya no se acuerda de sus paisanos. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Aunque se realizarán operativos especiales para resguardar los puntos en donde mayores contingentes de pobladores 
haya, no descuidaremos la ciudad.‖ 

Efraín González, director de la Policía Municipal de Tulancingo, sobre las medidas de seguridad durante los festejos 

patrios.  

―Guanajuato está dado becas a los niños que leen hasta diez libros en un año, y nosotros estamos en una reunión 

discutiendo qué estímulos vamos a dar para que se mejore la lectura.‖ 

Joel Guerrero, secretario de Educación sobre el nivel educativo en el que se encuentra en estado de Hidalgo respecto a 

otros. 

―Buscamos obtener más dinero porque lo merecemos, porque tenemos un énfasis en el combate a la pobreza.‖ 

David Penchyna, diputado federal, sobre la propuesta de Presupuesto 2012 para el estado y que los diputados quieren 

modificar. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que tremenda fiesta armó el ex procurador de Justicia del estado José Alberto Rodríguez 
Calderón, para celebrar a una de sus hijas. Lo que llamó la atención de todos fue la presencia, como artista para animar 

el festejo, de la famosa cantante María José. 

¿Tan buen negocio será la procuraduría, que hasta para contratar esos artistas deja? 

que el alcalde priista Clemente Salazar, de Atlapexco, ha descubierto una nueva forma de triplicar el gasto público: 

apostar parte del presupuesto en peleas de gallos. Por eso la Auditoría Superior de Hidalgo lo tiene en la mira…, al igual 

que otros alcaldes de su partido para que les diga si ha salido bueno el gallo para apostarle. 

¡Cierren las puertas, señores..! 
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que la delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la entidad, Marisol Vargas Bárcenas, comenzó su 

vendetta contra los consejeros estatales que hicieron perder a Ray Ordóñez y, con ello, el control del PAN de Hidalgo, 

pues ayer en la mañana la delegada corrió a la consejera Jaqueline Rivas, a quien incluso sacó con vigilantes. 

que hablando de delegadas federales en Hidalgo, ayer renunció a su cargo Ana Lilia Luna, quien se desempeñaba al 

frente de la oficina de la Sedesol. La salida de Luna tiene muchos matices, aunque los enterados señalan que obedece a 

su intención de buscar una candidatura a diputada federal por el PAN. 

¿Será? 

que si usted nota muy serenos y tranquilos a los dirigentes del SNTE en la entidad, además de uno que otro funcionario 

de la SEPH, tal vez sea porque el domingo estuvieron presentes en la visita que el Dalai Lama hizo a las instalaciones 

que el sindicato magisterial tiene en la Ciudad de México. 

Además de Mirna García y la plana mayor de la Sección 15, se pudo ver al titular de la SEPH, Joel Guerrero, muy 

atentos a las palabras del líder espiritual del Tíbet. 

que si de líderes espirituales se trata, las reliquias del beato Juan Pablo II recorrerán hoy tres templos de Pachuca en 

una visita que, se anticipa, atraerá a miles de personas al centro de la capital hidalguense. 

que las amenazas de bomba que se han recibido en días recientes en oficinas de educación en el estado han obligado a 

las autoridades policiacas a trabajar a fondo para descubrir a los autores de estos llamados. Entre los expertos sobre el 

tema se dice que ya hay avances serios en su trabajo para concoer a los responsables. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Onésimo Cepeda, obispo de Ecatepec y amigo de Enrique Peña Nieto, pidió que el 

próximo presidente no se ―clave mucha lana‖… ¡El burro hablando de orejas! (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Pedro Porras reconoció que la elección que la elección para renovar la cúpula de ese 

instituto político todavía no está programada. Explicó que la única acción que se llevará a cabo en la elección nacional de 
consejeros del sol azteca, la cual tendrá verificativo el próximo 23 de octubre… (redacción, primera plana)  

Vía Libre-Deslinde… 

Turno del PRD: Diversas fuerzas se debaten en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), desde la derrota de 
hace cinco años en que estuvieron más cerca que nunca de llegar al poder; esta vez, en la víspera de una nueva elección 

presidencial que abre la posibilidad de escalar o mantenerse en posiciones estratégicas, nuevamente las tribus centrales 

en Hidalgo buscan un nuevo reacomodo a través de mantener el control de la estructura burocrática de este instituto 
político. No es difícil distinguir protagonistas: Isidro Pedraza Chávez, Luciano Cornejo Barrera y José Guadarrama 

Márquez, triada que definirá el futuro inmediato del PRD, tengan acuerdo o no, ya que lo ideal para sus intereses es 
postular un presidente que surja por la vía de la unidad para evitar desgastes y fisuras innecesarias, y crear condiciones 

para disputar varias diputaciones federales, y ante el escenario real, la senaduría de primera minoría. Nueva Izquierda 
(NI) y Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), tienen el acuerdo de apoyar  a Marco Antonio Rico Mercado, 

pero el Frente Democrático Hidalguense (FDH) insiste en postular a su propio aspirante y no se ve que las tribus de 

presencia regional puedan unirse para presentar una tercera opción, lo natural es que se sumen a la candidatura de Rico 
Mercado, que le daría rostro fresco al PRD. Pedraza Chávez y Cornejo Barrera, coinciden en la renovación de cuadros a 

través de Rico Mercado, que no Guadarrama Márquez, quien promueve a Marco Antonio Ramos Moguel, ex alcalde de 
Huejutla  y al ex diputado local Arturo Sánchez Jiménez, para abrirse camino y postularse él, lo que provocaría una 

oleada en su contra, de los grupos de menor presencia. José Guadarrama, sufriría una dura derrota que pudiera ser el fin 

de su carrera, por ello no se descarta una negociación para mantener al FDH con vida, pero su objetivo central es 
quebrar el acuerdo UFIC-NI, para mejorar su condiciones; difícil, ya que los ―amarres‖ tienen el aval de la dirección 

central, y él no es bien visto por su coqueteo con el Movimiento de Reconstrucción Nacional (Morena) de López 
Obrador.  (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Visto Bueno-Radio pasillo del martes… 

Suena a todo volumen que algo muy raro ocurrió en el proceso interno con que el PAN eligió a su nuevo dirigente 
estatal, donde los llamados “Pinooperadores” cumplieron su encomienda de “convencer” a la mayoría de los 

delegados para colocar en el cargo a Alejandro Moreno Abud. 

Muchos aún no se aplican cómo fue que el ex secretario de Finanzas del comité blanquiazul logró revertir en tan pocos 

días una desventaja que parecía irreversible ante Raimundo Ordóñez Meneses, su contendiente. 

El resultado fue 33 votos a favor de Moreno Abud contra 23 de su oponente, quien en un principio contaba con el 

apoyo de la mayoría de los consejeros, lo cual sugiere que las traiciones y los “cañonazos” estuvieron a la orden del 
día. 

Por cierto, tras reconocer su derrota, Ordóñez Meneses anunció que se sumará al proyecto de Moreno Abud, con 

quien repetiría en la Secretaría General, mismo cargo que ocupó durante la gestión de Gonzalo Trejo Amador. 

Después de ello iría al Congreso local, pues ya se habla de que su partido le dará una diputación plurinominal como 

“premio de consolación”. 

Voces de Radio Pasillo expresan opiniones positivas sobre la estrategia utilizada por el gobernador Francisco Olvera 

Ruiz para difundir los logros alcanzados en cinco meses de gestión. 

Tras rendir su primer informe de trabajo, el mandatario ha utilizado las redes sociales como Twitter y Facebook para 

publicitar sus principales obras y acciones, así como para realizar anuncios de interés para los hidalguenses. 

Suena en Radio Pasillo que será hasta finales de 2012 cuando se concluya la construcción del nuevo Palacio 
Legislativo de Hidalgo. 

La obra fue proyectada desde hace al menos siete años e iniciada hace unos tres, pero por falta de recursos económicos 
los trabajos se han ido retrasando. 

El líder del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, informó ayer que para este año se planea iniciar la segunda 

etapa del inmueble, mientras que la tercera y última se ejecutaría el próximo ejercicio. 

En Radio Pasillo se comenta que al Panal le fallaron  los  tiempos en la estrategia publicitaria con que intentó llevar a 

Francisco Berganza Escorza a la presidencia municipal de Tulancingo. 

Y es que los miles de paraguas que la agrupación del magisterio repartió entre la gente con propaganda del cantante, 

apenas fueron estrenados este fin de semana, debido a las lluvias causadas por el huracán Nate. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

¿Pues qué le pasa a Raúl Arroyo? 

El presidente de la Comisión de los Derechos Humanos en el Estado de Hidalgo se ha ganado a pulso la fama de 
prepotente e iracundo, toda vez que no deja títere con cabeza en el organismo a su cargo, donde no pasa día sin que 

amenace con despedir a quien se le cruce en su camino. Hombre preparado, historiador de nivel, abogado que logró 

consolidar el Tribunal Estatal Electoral cuando lo dirigió, sepa Dios qué le picó, pero desde que se convirtió en 
Ombudsman hidalguense se transformó. Lamentable por lo que se esperaba y aún se espera de él. Algunos comentan 

que tal vez el ―espíritu Garza‖ ya se apoderó de su proceder. Ojalá no sea así, porque precisamente por eso escapó de la 
UAEH. 
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Terminó el amor PAN-PRD 

Sólo le faltó decir a la diputada local Yolanda Tellería, que el PAN va junto con el PRD, pero sólo cuando se trata de 
ganar espacios de poder, porque ya en asuntos de fondo no. Todo porque ya fijó su posición Acción Nacional en torno a 

la iniciativa de la legisladora del Sol Azteca, Sandra Ordaz, para las reformas en torno al aborto: ―No, no vamos con eso‖. 
En respuestas que recuerdan las ocurrencias de Carlos Salinas (―política ficción‖), nadie pudo sacar a la Yoli Tellería del: 

―a favor de la vida‖, al ser cuestionada si con esa postura daban la espalda a los perredistas: ―a favor de la vida‖. Y de 
ahí no hubo poder humano que la sacara. 

Otra de los de San Nicolás 

El actual presidente municipal de Ixmiquilpan, Heriberto Lugo González, desempeñó en algún tiempo el cargo que hoy 
ocupa Crescenciano Flores como delegado de la comunidad de San Nicolás. Y la verdad sea dicha, ni a cuál irle de los 

dos, fanáticos hasta el absurdo e intolerantes. El primero es recordado cuando le hizo la vida de cuadritos a una familia 
evangélica que decidió ―expulsar‖ de su propia casa, ―porque así lo dictan los usos y costumbres‖. Y ahora el segundo 

que se dio a la tarea de cobrar cuota de 30 pesos a todo automovilista que pretendiera cruzar su territorio, ―porque el 

pueblo así lo decidió‖. Se trata de dos casos de personajes cínicos que sustentan sus arbitrariedades en que ―el pueblo lo 
dijo‖. Ni a cuál irle. 

Moreno Abud, victoria total de Xóchitl 

No se cansa un sujeto de apodo ―el hombre del Cablecito‖, de alabar la democracia que vive el PAN de Hidalgo. Se llena 

la boca con alabanzas al partido que, por lo que se ve, ya le dio cobijo, sin saber el alacrancito que se echa encima. No 
ve el personaje citado que se trató de una absoluta y refinada imposición la de Alejandro Moreno. No lo quiere ver 

porque, como ahora ya es ―revolucionario‖ y ―contestatario‖, pues no lo puede ver. Da pena ajena el sujeto, catalogado 

como uno de los ex funcionarios del gobierno estatal más nefatos que haya tenido, y que de plano fue desechado por 
inútil, no por otra cosa. Aunque ahora puede argumentar que fue por su filosofía de avanzada. Pa‘su… 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Vergara: El director general del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo paulatinamente 
afianza su papel en la dependencia a su cargo. A través de diversas medidas aplicadas dentro de las áreas de ésta 

consolida acciones para mejorar ese rubro en los municipios. Además el trato cordial para quienes integran al Cecultah 
sitúa a Vergara Vergara como ejemplo del don de mando.  

Abajo-Clemente Salazar: El presidente municipal de Atlapexco figura dentro del listado de la Auditoría Superior del 

Estado porque aún tiene cuentas que transparentar, por si fuera poco dicha dependencia refirió que Salazar Olivares 

empleó recursos del ayuntamiento para acudir a peleas de gallos, gasto que definitivamente en nada favorece a los 
habitantes. A unos meses de terminar el trienio, el asunto complica su salida.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CANACOPE 

Jesús Gutiérrez González, presidente de la Canacope, se queja y se queja pero no hace nada por devolverle 

a esa cámara el liderazgo que alguna vez tuvo. Según el dirigente de los comerciantes en pequeño, a quien 
supuestamente los propios comerciantes nadie conoce, el gobierno no se apura a modificar y simplificar 

sus procedimientos para acceder a programas de fondos. En eso sí están muy actualizados los empresarios 
dirigidos por Gutiérrez González, en los tiempos de espera en la entrega de recursos públicos para sus empresas 

privadas. 

REVISIÓN 
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Los diputados federales hidalguenses se dividieron por temas la propuesta de presupuesto para el 2012 y 

en breve iniciará el jaloneo para modificarla y generarle más recursos a la entidad. Es probable, como sucedió 

años antes, que los secretarios que integran el gabinete del gobernador Francisco Olvera acudan a San Lázaro para 
hablar con los dirigentes de las distintas comisiones y apoyen las gestiones para obtener más dinero el próximo año. 

OFICINAS 

La dirigencia de la sección XV del SNTE estrenó oficinas, las cuales colocan a su sede como una de las más 
modernas y funcionales del país. Con una inversión baja pero con talento y creatividad, las nuevas instalaciones dan 

servicio ya a miles de profesores que mensualmente buscan a las diferentes áreas de la sección para hacer algún trámite, 
obtener algún beneficio o realizar gestiones. 

SOLITO 

El acalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla, fiel a su costumbre no acepta comentarios y se 

empeña en ser “el centro del universo”, quizás por ello la semana pasada el gobierno del estado no designó 
a ningún representante para que lo acompañara en la inauguración de su feria anual. Hay que recordar que 

hace 12 meses la feria anual de Pachuquilla fue un evento muy promocionado con la presencia de diferentes actores 
políticos y hoy simplemente es un festejo local que sirve de marco para protestas y nada más. 

(Redacción, página 02) 
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